

# EL BALEAR

## DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año III.

Palma Miércoles 18 de Junio de 1884.

Num. 725.

### VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2. t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia. Sábado 7 mañana Barcelona.

### FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'45 mañana, 2'15 y 4 (m.) t.—De Manacor a Palma y La Puebla 3 m., 7'15 t. y 3'15 t.—De La Puebla a Palma, 3'30 (mixto), 7'40 m. y 3'40 t.—De La Puebla a Manacor, 7'40 m., 2'45 y 3'40 (mixto) tarde.—Trenes periódicos. Dias de mercado en Inca. De Inca a Palma a la 1'30.

### DISCURSO DEL SEÑOR CÁNOVAS.

Decíamos en nuestro último número que en la sesión del Senado había experimentado la izquierda el último y definitivo desastre.

Sobre este particular no creemos que debemos insistir más, después de los artículos con que la prensa izquierdista, y muy particularmente *El Imparcial*, han juzgado el deplorable espectáculo que han dado sus amigos y de pedir una disolución del partido que permita a los afiliados dirigir sus pasos allí donde crean en conciencia que pueden prestar sus servicios a la patria.

Lo que ya solo importa es no dilatar ni por un momento las resoluciones de los antiguos izquierdistas, porque, como dice gráficamente *El Imparcial*, lo que en política no hace falta, daña y perjudica lo mismo a las instituciones que al país, y una vez reconocida esta verdad por los mismos interesados, no podemos creer que por terquedad se quiera persistir en un error dañoso a todos.

Descartado este punto por la triste evidencia con que se ha presentado en la última, y por la noble franqueza de los mismos periódicos de la izquierda, sólo queda el discurso del Sr. Cánovas del Castillo como tema a discusión, y más que a discusión sujeto a graves meditaciones. Por de pronto el discurso del presidente del Consejo está fuera de la realidad y es contrario a lo que acababa de ver todo el Senado, porque si la izquierda hubiera salido del debate con vida, aun podrían tener eficacia la defensa del Sr. Cánovas, la exposición de su programa y hasta el ensañamiento que demostró en contra nuestra; pero después del caso, verdaderamente nuevo, de la desautorización pública y solemne que recibió el Sr. Posada Herrera y de la anarquía de programas sostenida por la contradicción de los discursos de los Sres. Rojo Arias, Polo de Bernabé, Mosquera y Posada, ¿a quién se pretendía engañar en aquel mismo momento en que todavía resonaban en las bóvedas de la Cámara alta las voces de la disolución?

Esas habilidades florentinas, perfectamente denunciadas por el Sr. Moyano, no pueden traer más que el barullo al campo de la política y las indecisiones, precursoras del desacierto, en los cambios necesarios en la gobernación del país.

Sin duda que el Sr. Cánovas desea tales barullos que lo libren de la competencia; que no de otra suerte se explican las contradicciones en que además incurrió al encomiar el programa de la izquierda en vez de acudir a defender su conducta en el poder, contrariando los sentimientos de los conservadores y excluyendo del partido a los que no se sometían a sus peligrosas cábalas.

Tres años se ha pasado llamándonos reaccionarios y tan conservadores como el mismo partido conservador, tres años diciendo que hacíamos imposible el turno pacífico de las ideas, que era preciso un partido radical para alternar con el suyo, y al cabo de este tiempo, cuando se le acusa precisamente de aquello que se gloriaba, dice con la más cínica de las frescuras que el programa de la izquierda no es peligroso, precisamente porque no es radical.

Esa ha sido y será la formalidad del Sr. Cánovas del Castillo, cuyas consecuencias se descubrieron en la última sesión con un naturalismo verdaderamente desconsolador. Por de pronto se mostró en la mayoría un sentimiento reaccionario que debe servir de advertencia, ya que no a las ideas de los ministros de Estado y Gobernación, porque hace mucho que las tiraron al arroyo, por lo menos a su procedencia revolucionaria;

también es síntoma grave el recrudecimiento de las pasiones desencadenadas en la Cámara alta por el más ruidoso de los incidentes que ha presenciado, no dejando, por otra parte, de tener su inmensa gravedad ver juntos en el mismo banco ministerial al adalid de la unidad religiosa y al que mantuvo una total indiferencia en cuanto se refiere a las religiones positivas.

El Sr. Cánovas del Castillo, con sus ambiciones e impaciencias, ha revuelto las pasiones y desorganizado los partidos hasta el extremo de que una buena parte de los hombres públicos ó están anulados artificialmente ó se hallan fuera del sitio a donde les llaman sus ideas y anteceden; ha desorganizado la Administración y la Hacienda, y si Dios no lo remedia, la desorganización de los partidos conservadores traerá las mismas consecuencias que antes, según dijo el presidente del Consejo al final de su discurso.

*El Imparcial*, el periódico que después de andar vacilante y en busca de partido en que sentar plaza acabó por alistarse en la izquierda, el periódico que con entusiasmo digno de mejor causa fué el primero en publicar las célebres cartas de Lourizan y de Biarritz, ese mismo periódico tiró anteayer de la manta dejando ver al desnudo la situación interior del izquierdismo.

Véase cómo se explica al ocuparse de este asunto:

«Señores senadores y diputados de la izquierda: Habeis logrado reunir en la minoría democrática de las actuales Cortes los dos elementos indispensables a una campaña fecunda en bienes para el país y triunfos para la libertad.

Todo progreso político ha de estribar en el núcleo patrióticamente formado a la sombra de la bandera desplegada al aire por el ilustre duque de la Torre: podeis y debeis serlo todo, y sin embargo, por el camino emprendido en esta breve quincena parlamentaria, llegareis y llegaremos a ser menos que nada, porque hay algo peor que la nada, y es el servir de estorbo a los demás partidos y de escollo donde se estrelle todo el que se proponga ir a alguna parte.

Si nuestro silencio pudiera disminuir ó atenuar las graves faltas que se van amontonando estos dias en la conducta del partido, enmudeceríamos por sistema, prefiriendo que se tuviera por indolente resignación la mal contenida queja de hondo pesar y de amarga censura.

Pero no sólo creemos inútil el seguir callando, sino que nos remuerde el haber callado tanto, temerosos de que nuestro silencio pueda servir de complicidad inconsciente en la obra perturbadora con que se ha iniciado esta primera jornada parlamentaria. Cuando el mal es público y tiene remedio, es culpable procedimiento dar tranquilidades engañosas, y fingiendo apariencias de salud, huir de todo tratamiento enérgico y eficaz.

En el Senado se empezó por dos enmiendas firmadas por individuos de la izquierda, distintas, si no opuestas, y que cada cual se propuso defender por cuenta propia. ¿En qué partido se vió nunca esa autonomía atomística? ¿Cuándo cada senador ó diputado define y perora lo que lo que le place, estando bajo una bandera y una disciplina? Habló primero el señor Rojo Arias, acentuando las benevolencias hacia el Ministerio; terció el señor Polo de Bernabé, rompiendo lanzas contra las minorías mas afines, llamadas con el tiempo a una alianza con la izquierda; llevó la voz del partido el Sr. Mosquera con verdadero acierto, y cuando parecía encauzada la discusión y explicada la actitud de la izquierda, llega el dia de ayer y el presidente del Gobierno derrotado

por defender la revisión constitucional y la universalización del sufragio, el señor Posada Herrera se levanta a decir que no está con la izquierda, que aceptó el sufragio sin convencimiento, y a sostener por último, un concepto de la monarquía inaceptable, no ya por los demócratas, sino para muchos liberales doctrinarios.

Señores senadores y diputados de la izquierda, ¿asi se va a alguna parte? ¿De esa manera tienen significación, importancia ó vida los partidos? ¿Puede pedirse disciplina en las filas cuando en la plana mayor rige la anarquía? ¿Qué alcance tendrán las declaraciones de cada orador, si no se sabe en nombre de quien habla ni está seguro de que no le haya de rectificar el correligionario que le siga en el uso de la palabra? ¿Ni cómo han de aspirar a gobernar el país los que no se resignan a gobernarse a si propios.

En la sesión de ayer en el Senado ocurrió el caso insólito, unico en la historia política, y casi extravagante, si no ocurriera en un país como el nuestro, donde ya nada puede sorprendernos de que el presidente del Consejo de ministros fuera quien, cubriendo con flores las tristes desnudeces de nuestras discordias intimas explicara y definiera el programa de la izquierda, tal y como lo aprobó ésta en una de sus últimas reuniones.

Comprendemos el digno y significativo silencio del duque de la Torre ante las tribulaciones de aquella descomposición política de un partido cuyos hombres empezaron por aclamarlo jefe todos juntos y siguieron discutiéndole la jefatura por grupos ó por individualidades.

Peró el hecho es de tal trascendencia: el contraste de que el jefe de los conservadores haya sido ayer el pontífice de la izquierda, y los hombres de la democracia hayan enmudecido, revela tal contrasentido, tan enorme disolución moral, que faltariamos a toda noción de rectitud política, a todo deber de conciencia, si no dijéramos leal y enérgicamente y amigos y adversarios que así no se puede continuar ni un dia, ni una hora.

O una disciplina enérgica, vigorosa, irreprochable, sostenida, aunque sólo sea por media docena de personas, y que tendrá la opinion y el partido en su favor, ó una disolución completa y formal, y que cada uno vaya adonde su patriotismo le lleve, ó pueda hablar sin censura y sin disidencia por su propia cuenta.

De esto a dar la voz de «¡Sálvese el que pueda!» no hay un milímetro.

### HORRIBLE FEROCIDAD.

De *Las Novedades* de Nueva-York tomamos la siguiente relación de un crimen espantoso por la persistencia y la ferocidad del asesino:

«John Carpenter casó hace catorce años en segundas nupcias con Mary Wolfe Ambrose, joven y hermosa irlandesa, con la cual vivió en santa paz durante cinco años, hasta que hubo de originarse alguna desavenencia entre uno de los hijos que él tuvo de su primera mujer y su segunda esposa.

El horizonte conyugal, ya oscurecido, se fué entenebreciendo más y más, y John, con razon ó sin ella, celoso de su mujer, con la que reñía todos los dias, la arrojó en uno de éstos por las escaleras, por lo cual fué trasportado a la isla de Blackwell. Al cabo de una semana de su libertad, volvió a tentar contra su esposa, dándole tal arremetida de mogicones y patadas, que la dejó por muerta, por cuyo bárbaro delito fué enviado a la penitenciaría.

De ella salió Carpenter con la sangre envenenada y jurando tomar definitiva

venganza de su mujer, la cual para entonces se había ido a servir a una familia acomodada, abandonando el hogar en que tan mal la habían tratado.

Carpenter, no soñando sino en la venganza, siguió una mañana en 1878 a tres muchachas, una de las cuales le pareció ser esposa; entró tras ellas en la iglesia de San Francisco Javier, y en medio de los oficios divinos, un grito terrible sobrecogió a los fieles: era que una de las muchachas perseguidas por Carpenter había recibido por la espalda una terrible puñalada. El asesino, blandiendo el cuchillo ensangrentado se abrió paso en el templo; pero luego fué preso y condenado a presidio.

En Febrero pasado volvió a quedar en libertad Carpenter, más resuelto que nunca a tomar en su esposa sangrienta venganza de las injurias reales ó imaginarias que creía haber recibido.

Vigilóla, siguióla y espelóla como el tigre espera al acecho a su presa, y al fin, en los últimos dias del mes pasado, como a las dos de la tarde, halló medio de realizar su sangriento propósito a tiempo que su esposa cruzaba la Tercera Avenida, por la calle 26.<sup>a</sup>, acompañada de una hermana suya soltera.

Carpenter acercóse a ellas por detrás y al volver ambas el rostro, dió un salto de gato montés, y asiendo a su mujer le hundió por dos veces una cuchilla de zapatero en el cuello. A duras penas y con la fuerza de la desesperación pudo ella desasirse de su marido, el cual volvió su atención a su cuñada, a la que hirió también con la cuchilla, y luego corriendo tras de su mujer, que se introdujo en una cervecería, logró penetrar detrás, y cayendo sobre ella la remató a puñaladas. Tras esto volvió el arma contra si mismo y se propinó varias puñaladas en el abdomen y en el pecho, cayendo ensangrentado y sonriente de satisfacción por haber realizado su venganza al lado del cadáver de su mujer.

Carpenter y su cuñada han sido llevados al hospital Bellevue. Es tado de él es gravísimo.

### CORRESPONDENCIA.

MADRID 12 de junio.

El escándalo de última hora de la sesión de ayer en el Senado, la nulidad del presidente para hacer valer su autoridad y restablecer el orden, la intemperancia inconcebible de los senadores, empeñados en ahogar la voz de una protesta digna y honrada; tales son las líneas salientes del epílogo de los debates sobre el Mensaje, que empezaron con un contratiempo y han terminado con un tumulto, como pocas veces se había presenciado en la alta Cámara.

La mayoría conservadora dió ayer un tristísimo espectáculo, que los liberales no debieran tolerar sin grave protesta.

El marqués de Novaliches, irreconciliable por su historia y sus principios con la revolución de setiembre, al eludir a don Amadeo y a su efímero reinado, lo hizo en términos tan caballerosos, tan dignos y corteses cual corresponde a la hidalguía de la nación que supo apreciar las relevantes cualidades de aquel príncipe. El adversario de toda la vida le dedicó sentidas frases de elogio. Los que le trajeron y gobernaron en su nombre no tuvieron valor para asociarse a aquella alabanza. El duque de la Torre, por su parte, recogió la alusión respecto a la reina Isabel, haciendo caso omiso del recuerdo del general moderado al príncipe de la casa de Saboya, que por el voto de las Cortes ocupó el trono de España.

Peró faltaba que se cometiese una inconveniencia de mayor calibre, y de ello



se encargó el señor Posada Herrera, comparando á don Amadeo con José Bona parte y llamando á los dos *reyes intrusos*. Y esto lo hizo el viejo doctrinario que ha gobernado con todos los partidos, siendo director de instruccion pública con Moyano y presidente del Consejo con la izquierda; el hombre que ha sido moderado, nionista; progresista; que ha mandado con Cánovas, con Sagasta, con los radicales; que puso su firma al pié de la Constitucion del 69 y que formó parte de aquellas mismas Cortes que eligieron rey á don Amadeo. No puede darse mayor despreocupacion, mayor olvido de las conveniencias, mayor torpeza en un personaje que quiere pasar por hombre de Estado y de Gobierno.

La mayoría del Senado se opuso tumultuosamente á que hablaran los señores Rivera y marqués de Seoane que deseaban protestar de las frases imprudentes del señor Posada Herrera; pasaron quince minutos de confusion indescriptibles durante los cuales no se oyeron mas que las voces rabiosas de los conservadores, coreadas por los campanillazos que daba el presidente contra la mesa. En vano los dos senadores izquierdistas trataron de hablar: los ahullidos de la mayoría lo impidieron y entre gritos y protestas se verificó la votacion del dictámen que fué aprobado por 167 votos contra 65.

La escena no ha podido ser mas edificante, ni el efecto moral mas desastroso. Tanto la izquierda, como el partido liberal han desaprobado la genialidad—por no llamarla con frase mas dura—del señor Posada Herrera, y cuando haya ocasion, dícese que representantes de una y otra procedencia resucitarán el incidente en el Congreso y en el Senado, para protestar del calificativo del señor Posada y de la actitud de la mayoría con entereza y severidad.

Nosotros creemos que pasada la ocasion no debe darse importancia al acto del señor Posada Herrera, á quien se debe destinar cuanto antes al cuartel de inválidos de la política, colocándolo en el rincón de los muebles inútiles, para que no perturbe mas á los partidos, como ha hecho con Cánovas, con Sagasta, con la izquierda y lo hará con todo el mundo.

Puesto que él hace alarde de esta conducta, llamémosla con el nombre de independencia, hagan todos los partidos que esta independencia se convierta en aislamiento, que es lo que conviene al bien del país.

El señor Posada Herrera recordaba ayer lo que le dijo el marqués de Pidal: «Diputado independiente es lo mismo que diputado tonto.» A lo que contestaba el señor Posada: «Mas vale ser tonto que alcalde, porque el cargo de alcalde dura un año ó un mes y la tontería dura toda la vida.» Consuélese con esto el hombre de todos los partidos, puede ser independiente.... ó tonto, como decía el señor Pidal, todo el tiempo que quiera, pero de fijo que no volverá á ser alcalde, si hay en los partidos instintos de conservacion y de dignidad.

Así es que á mi juicio, si se reproduce el incidente de ayer en el Senado, no debe ser para dar valor á las palabras del señor Posada, sino para protestar de la actitud de la mayoría, que impidió el desagravio de una inconveniencia.

El discurso del señor Cánovas, haciendo el resumen del debate, fué un tejido de contradicciones, como no podía menos de suceder, en atencion al enredo que lleva entre manos. Defendió su política con poco acierto y despues de hablar mas de dos horas, se perdió en un laberinto de amplificaciones, para decir en suma que era obra suya todo lo que aquí se habia hecho desde 1875, y que seguia ahora la misma conducta que al principio de la restauracion. Únicamente se vió una cosa clara: su deseo de tender un manto protector á los izquierdistas, cuyo programa formuló con mas habilidad que lo hubiera hecho el mismo señor Martos. Pero ni por esas.

La izquierda ha demostrado su incapacidad y las divisiones que la consumen, y por si algo faltaba, ahí están los discursos del señor Rojo Arias, del señor Polo y del señor Posada, como padron de ignominia de lo que ha sido y puede ser ese grupo disidente, entregado hoy á merced de los conservadores.

Y puesto que de izquierdistas hablamos, dícese que el general Lopez Dominguez, cansado del ridiculo espectáculo que está dando su partido, se propone realizar un acto al intervenir en los debates del Congreso, á fin de que de una vez se deslinden los campos y se disipen to-

das las dudas y nebulosidades, declarando si es necesario, que queda disuelta dicha agrupacion política. Tendrá mucha razon el general Lopez Dominguez al proceder así. Lo que pasa en la izquierda es bufo é impropio de personas formales.

El disgusto es ya general y se reveló en la reunion que celebraron ayer los ex-ministros izquierdistas en casa del señor Berra. Nadie quiere consumir turno en la discusion del Mensaje, ni el señor Montero Rios, ni el señor Linares, ni el señor Lopez Dominguez. El señor Berra, conciliador como siempre, ha tenido que encargarse de esta mision, para que los intereses del partido no queden, por decirlo así, desamparados.

Otra prueba de este discurso es el artículo que hoy publica *El Imparcial*, que ha sido muy comentado en los círculos políticos y en el que, despues de decir á la izquierda verdades muy amargas, concluye con estas significativas frases, que son el grito de *Apaga y vámonos*:

«O una disciplina enérgica, vigorosa, irreprochable, sostenida aunque solo sea por media docena de personas, ó una disolucion completa y formal, y que cada uno vaya donde su patriotismo le lleve ó pueda hablar sin censura y sin disidencia por su propia cuenta.»

Poco mas ofrece el día de notable. Con motivo de la fiesta no se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros, que probablemente se verificará mañana.

La comision de Mensaje en el Congreso se ha constituido, nombrando presidente al señor Isasa y secretario al señor marqués de Viana, que redactará el dictámen, el cual quedará el sábado sobre la mesa. La discusion no empezará, como habiamos anunciado, hasta el martes ó miércoles.

Se ha dicho esta tarde en el salon de conferencias, que el señor Castelar se hará cargo en su discurso del Congreso, de los inculcables conceptos del señor Posada Herrera.—P.

## NACIONAL.

Madrid 14 Junio.

Varios periódicos vuelven á decir que S. M. el Rey navegará este año uno ó dos meses á bordo de la escuadra de instruccion, embareándose despues en Cartagena para recorrer las costas españolas, visitar los puestos y arsenales y hacer despues una visita en Lisboa á los reyes de Portugal.

Luego S. M. tomará los baños en Gijón, y por último, hará una visita en Zaraus á su madre y á sus hermanas.

Hasta el lunes no se leerá en el Congreso el dictámen de Mensaje; y el miércoles principiará el debate.

No dejan de ser significativas estas líneas de *La Izquierda Dinástica*; las cuales, por otra parte, no hacen juego al último discurso del Sr. Cánovas:

«La revolucion de Setiembre la provocaron los gobiernos reaccionarios de Narvaez y Gonzalez Bravo: ellos fueron su fuerza motriz: si el Sr. Cánovas siguiese aquellos derroteros, si al gabinete que preside sucediera otro Pidal-Moyano, ¿quién duda que el Sr. Romero Robledo y con él el Sr. Sagasta, y con todos el ilustre duque de la Torre?..»

Ha caído un borron en la cuartilla y no podemos continuar.»

Si en vez de ser un periódico izquierdista, fuese un diario constitucional, el que así apuntara, ¿qué cosas vendrian diciendo esta noche los periódicos conservadores!

Segun dice *El Imparcial*, algunos amigos del señor conde de Toreno no ocultaban anoche que el disgusto que á este le ha causado el ver desatendida su opinion en un asunto relacionado con la cuestion de actas llega hasta el punto que nada tendria de extraño que abandonase, acaso por tiempo indefinido, la presidencia de la Cámara.

Ya verá *El Imparcial* como la calenturina alcanza tantas pulsaciones.

De la significativa é importante abstencion de D. Alejandro Llorente se ocupan ya hoy varios periódicos, diciendo con tal motivo *El Globo*:

«No es, pues, el Sr. Moyano el único que está enfrente de la política canovista; lo está el marqués de Novaliches, casi por las mismas razones que el Sr. Cánovas, lo está el Sr. D. Alejandro Llorente, personalidad, por causas más atendibles,

de las más ilustres entre las que contaba el partido liberal conservador, y que seguramente tiene á su lado pensando como el piensa y sintiendo como siente, á muchos de los retraidos en la última votacion del Senado.»

A muchos, quizá, nó; pero bastantes sí.

Se conoce que entre los izquierdistas más intransigentes y ardorosos no ha producido buen efecto el notable artículo que el otro día publicó *El Imparcial*, porque hoy, con bastante mal humor, replica así *La Izquierda Dinástica*:

«Hay que tomarlo á risa, pues lo bufo no debe confundirse lastimosamente con lo trágico, por más que nuestro apreciable colega *El Imparcial* se preocupe con los fuegos fatuos, y en un momento de estupor, mojando la pluma en fantasmagorias, haya extendido la partida de sepelio de la izquierda.»

Medrada andaría la política si hubiera que renunciar á los ideales porque un aljaniado orador diga esto ó lo otro.»

S. M. el Rey ha salido esta mañana temprano para Aljete, acompañado del señor duque de Sexto, del gobernador y de otras personas.

## LAS EJECUCIONES DE JEREZ.

Del gobernador de Cádiz se ha recibido el siguiente telegrama:

Cádiz 14 (9 m).—Verificada en Jerez la ejecucion de los siete reos. Ha reinado un orden completo, asistiendo una concurrencia numerosa.

## LOCAL.

Algunos colegas nuestros de esta ciudad han dado la noticia de que la Comision provincial, ó la Diputacion, no ha permitido el subarriendo de este Teatro Principal para la temporada de invierno, en la que el nuevo empresario se proponia traer una buena compañía de ópera.

Han padecido error nuestros colegas al dar la anterior noticia, por cuanto la Comision provincial no solo no se ha opuesto, segun nuestros informes, al mencionado subarriendo, sino que ha facilitado todos los medios que han estado en sus atribuciones para que este tuviese efecto.

El concesionario del Teatro Principal Sr. Piña, pretendia no la facultad del subarriendo, al Sr. Oliver, sino la subrogacion ó anulacion de su contrato, y esto no podia autorizarse arregladamente á las condiciones del arriendo que no terminará hasta Junio del año próximo. A quedar subrogada dicha subasta conforme oficiosamente ha gestionado el Sr. Piña, hubieran quedado anulados sus compromisos con la Diputacion provincial, la que hubiera tenido que publicar nuevo concurso y conceder el Teatro al mejor postor.

Despues de muchas idas y venidas, parece, que al fin ha quedado convenido el negocio entre los señores Piña y Oliver, y que va á quedar subarrendado el Teatro á favor de este último, quien se propone abrir la próxima temporada de invierno con una excelente compañía lírica italiana, poniéndose en escena óperas de grande espectáculo, entre otras el *Guglielmo Tell* del inmortal Rossini, para debut de la compañía á mediados del próximo Noviembre.

Se ha dispuesto por la Alcaldía que se pusiera un bozal á la caballería que tira de uno de los carros en que se conducen á la Plaza de Abastos las reses sacrificadas en el Matadero.

La causa de esta disposicion es la frecuencia con que el animal muere á las personas que por casualidad se le acercan. Así lo hizo el sábado último con un muchacho.

Anteayer tuvo lugar en las Casas Consistoriales la segunda subasta de Arbitrios Municipales siendo los remates los siguientes.

	Pesetas.
Plaza Mayor	61.457-99
Pescadería.—(No se presentaron licitadores.)	
Plaza de Mercadal	4.512
Matadero	6.058-47
Plaza de San Antonio	2.860-00
Mercado	1.204
Atarazanas	334-99
Romana (No se presentaron licitadores).	

En determinados dias de la semana, la plaza del Aceite ha sido tomada por asalto como cochera, por los numerosos conductores de carros que procedentes de los pueblos llegan á Palma por la mañana y acostumbra á salir por la tarde.

Semejante infraccion de las ordenanzas, merecen un correctivo que no dudamos sabrá imponerles el señor alcalde, porque la via pública no debe ser interceptada, ni molestada con esta clase de estorbos el transeunte.

Prevenimos á los reclutas disponibles, del último reemplazo, por esta ciudad y su término, que tienen la obligacion de presentarse en las oficinas del batallon de depósito en Palma establecidas en el piso bajo del cuartel del Carmen, para recojer sus respectivos pases.

Recomendamos á la Guardia Civil y peones camineros, el exacto cumplimiento de lo que la ley de carreteras previene; y hacemos esta indicacion por que algunas de las principales y por consiguiente de mas tránsito suelen ser todos los dias teatro de carreras que solo tienen por objeto probar la velocidad de los caballos ocasionándose con ello graves perjuicios á los que se ven precisados á transitar por dichos caminos, y siendo además un incentivo para cruzar grandes apuestas en que ordinariamente suelen salir perjudicados los incautos, que fian su dinero á las mañas de ciertos chalanés.

A propósito de policia de carreteras. En la mañana de ayer inmediato al predio denominado *Son Baña* lindante con la carretera de Lluchmayor tuvo lugar una lucha á brazo partido entre un peon caminero y un campesino, llevando este la peor parte, aunque el primero tuvo que abandonar el campo por el auxilio que fueron á prestar á aquel unos segadores de aquellas inmediaciones.

La escena fué poco edificante, y por ser la segunda de igual naturaleza que en pocos dias ha tenido lugar en la citada carretera, llamamos la atencion de quien corresponda á fin de evitar en lo sucesivo su repeticion.

Si el peon caminero llevaba la razon, medios tenia para mantener incólume su derecho y prestigio antes que acudir á hacerse la justicia por sus manos, y si no la llevaba, menos debia, atendido su cargo, dar lugar con su conducta á un acto de esta naturaleza.

El orden que llevaba la procesion de anteayer en la parroquia de San Miguel era el siguiente:

La banda de tambores municipales rompía la marcha siguiendo á los Guardias Civiles de á caballo, y llevadas en andas las efigies de San Miguel, S. Luis, Sto. Tomás, S. Francisco, Sto. Domingo, Nuestra Señora de la Salud, de la Merced, acompañadas por Colegios, alumnos del Seminario, Hermandades y Asociaciones invitadas, una banda de música, Santísima Trinidad, Cabos y Sargentos custodiando el Arca, Sumo Sacerdote, Empleados, Caridad, Jefes y Oficiales de los cuerpos de la guarnicion, Obreria del Santísimo, Cruces parroquiales, Clero, Música de capilla, Capas, Angeles y Arcángeles, Pendon, Sacerdotes de Custodia, Oracion y Vela, Custodia, Capa, Obreros, Música Militar y Piquete del regimiento de Filipinas.

Anteayer tomaron entrada en este puerto el vapor-correo «Union», el laúd «San Rafael», procedente de Denia, con cargamento de tomates; y el laúd «Virgen de los Angeles», de Altea, con lastre.

Se despacharon y salieron el vapor «Palma», para Barcelona, con 16 pasajeros y carga general; el vapor «Menorca», para Mahon con la balija, 13 pasajeros y efectos; el pailebot «San Antonio», para Marsella, con vino.

Dice *El Vigia Católico* de Ciudadela, correspondiente al miércoles último que ha sido nombrado Secretario de Cámara del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de aquella Diócesis, el M. I. Sr. D. Pablo Fondevila, dignidad de Arcediano, de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Dice *El Isleño*:

«En los periódicos de Barcelona encontramos detalles del notable concierto organizado el miércoles por la noche en el



Teatro Liceo por el joven pianista D. Lorenzo Bau, al que cooperaron distinguidos artistas y profesores.

La concurrencia era numerosa y escogida y prodigó a todas las piezas nutridísimos aplausos, siendo las que más sobresalieron, las piezas de la noche, la sinfonía de *Gazza ladra*, y la *Galop de bravura* de Schuloff tocadas por doce discípulos del Sr. Bau en seis pianos Erard que facilitó la sucursal de esta fabricación francesa residente en aquella capital.

Si fueron muchos los aplausos que alcanzaron los discípulos del joven maestro, no fueron menos los que se tributaron a la acreditada fábrica Erard; y como sabemos que desde que estuvo en Palma su representante con el propósito de dar a conocer estos pianos y establecer, si preciso fuere, una sucursal, son varias las personas que se proponen adquirirlos, hemos creído del caso dar a conocer esta nueva prueba, que aunque innecesaria, ha sufrido, y el éxito alcanzado.

Dice *La Vanguardia* de Barcelona que se halla a informe de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Madrid, enviado por los tribunales de justicia, el pleito sobre demanda de 25.000 duros que pide a la duquesa viuda de Medinaceli, un médico homeópata.

En la célebre calle del Arco de la Merced, el domingo por la noche se armó una zurrubanda entre dos desgreñadas señoras, que hizo necesaria la intervención de la policía, que depositó en el exconvento de Capuchinos a las dos heroínas, que necesitaban algún descanso después de haber dado evidentes pruebas de su cultura y elocuencia en el arte del mal decir.

Dicha calle, especialmente de noche, merece un cuerpo especial de policía.

Ayer por la mañana un carro que iba tirado por un burro atropelló a un hombre en la Plaza de Abastos.

Es escusado decir que no se vió por allí a agente alguno de la autoridad.

Ayer tomó posesión de la Alcaldía de esta ciudad Don Antonio Marqués.

De la vecina isla de Menorca han sido extraídos durante el año actual más de 20,000 quintales de queso según dice un colega.

El pretil del jardín de la Glorieta en la parte que mira a la calle de la Soledad ha quedado ya recompuesto, y al parecer dentro de poco tiempo lo estará por la del Conquistador.

*El Isleño* atribuye el hecho de no haber tocado ayer la música del regimiento en el paseo del Borne, a que diversos grupos de la banda lo hicieron en las procesiones de las afueras.

El campanario de la iglesia de la Consolación al decir de varios colegas, ha sido declarado ruinoso por el arquitecto municipal de esta ciudad.

Una vez confirmada esta noticia, a nuestro entender lo procedente es el derribo, ya que posible no es la recomposición del citado campanario, y así estamos seguros se efectuará por quien corresponda, pues ante todo están la seguridad pública y el cumplimiento de las ordenanzas municipales vigentes.

Procedente de Valencia llegó a esta capital anteayer, el comisario de 4.ª clase D. Francisco Valdivieso que ha sido nombrado para desempeñar el cargo de 2.º Jefe de la Sección de Instrucción de la Intendencia militar de este distrito.

En las mismas barbas del municipal de punto se libró en la tarde de ayer descomunal batalla en la Rambla, entre dos niños de corta edad.

Después de haberse dado el consiguiente escándalo, dicho municipal puso en paz a los dos guerreros; en el preciso momento que el más diminuto iba a vengar con una pedrada, la soberana tunda que acababa de recibir.

Con un poco más de vigilancia se evitarían esta clase de espectáculos que siempre refluyen en desdoro de las bue-

nas costumbres y de la misión encomendada a los dependientes del municipio.

En todo lo que se refiere a velar por la moralidad pública y a evitar ciertos escándalos nos tendrá siempre a su lado las *Noticias* y cualquiera otro sea quien fuere que persiga aquellos ideales.

Por esto unimos nuestra voz a la del colega para que por las autoridades competentes se haga un escarmento que termine con estos juegos ilícitos tan funestos para la sociedad.

Sobre este punto dice en su número de ayer el citado periódico:

«Constantes en nuestro propósito de combatir hasta donde alcancen nuestras fuerzas, los vicios que corrompen nuestra sociedad, llamamos la atención de nuestras autoridades sobre esas *chirlutas* que según noticias se han establecido tan luego como han desaparecido las llamadas *bancas de cabecera*. En esos garitos, que plantan sus tiendas donde con más comodidad pueden preparar sus *encerroñas*, se despluma impunemente a los infelices que tienen la desgracia de caer en las redes que mañosamente les tienden los *ganchos*, haciendo uso de todas las tretas inventadas por los maestros en el arte de apoderarse del dinero de los otros, siendo tanto más temibles cuanto sus operaciones las verifican en el misterio y a media luz. Los llamados juegos de monte, del *boll* y del *cané* están a la orden del día en ciertos cafetines de la plaza de Abastos, del Borne, de la Herreña y de otros puntos, incluso el caserío del *Hort des cá*, y por lo tanto es necesario que el cuerpo de orden público, guardia civil y demás dependientes de la autoridad, redoblen su vigilancia persiguiendo sin descanso la inmoralidad sin contemplaciones de ningún género, secundando las órdenes que sobre el particular les tienen comunicadas las autoridades superiores.

#### UN SEMANARIO MAS.

Desde luego felicitamos al autor del pensamiento que entraña *La Union Comercial* que es el título del Semanario a que nos referimos y que se publicará en la Corte a primeros de Julio. Positivamente todos los comerciantes, industriales, fabricantes, almacenistas ya en grande o pequeña escala, banqueros y todos aquellos que tengan algo que ver con el comercio en general, están de completa enhorabuena con la aparición del dicho Semanario que tanto se dejaba sentir en nuestra Patria por cuyo motivo le recomendamos eficazmente a todo el comercio estando seguros que este nos agradecerá la noticia que le damos.

El anuncio va en la plana correspondiente.

#### AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Secretaría Quedan depositados en esta oficina un pendiente de oro y una cucharita de plata, que han sido hallados en la vía pública de esta ciudad.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas a quien interese Palma 16 Junio 1884.—Francisco Gomila.

#### VARIEDADES.

##### EXTRAÑA MANÍA.

De los periódicos de Barcelona tomamos el siguiente relato:

«Hace pocos días murió en Cabriels, pueblo cercano al de Vilasar de Dalt, una muchacha joven, hija de un conocido propietario.

Estaba enamorado de la citada joven, un sujeto del pueblo que está loco. Este, al saber el fallecimiento de la que amaba, dirigióse a la casa mortuoria, y dijo a los padres de la difunta:

—No ha muerto vuestra hija. Está solamente atargada. No le deis sepultura. Conociendo los de la casa su locura, no hicieron el menor caso, y le invitaron para que concurriese al entierro.

Así lo hizo el loco. Al igual que a otros jóvenes y niños, se le dió una vela para acompañar procesionalmente el cadáver a la última morada.

El quiso dos velas y las llevó. Al regresar la comitiva del cementerio, volvió a repetir el loco que la joven que venían de enterrar no estaba muerta, y recriminó a los padres.

Por la noche dirigióse el loco al cementerio, saltó las tapias, y a puñetazos derribó el muro que se había construido

para tapar el nicho donde estaba depositado el cadáver de su amada.

Llamóla por su nombre, y como no recibiese contestación, sacó el ataúd, abriólo, y abrazándose al cadáver, no cesaba de repetir:

—Despierta, despierta; ya sé que no estás muerta. Despierta, y vente conmigo, huiémos a Barcelona, y allí te curarás.

A decir esto puso el cadáver en pie y este cayó al suelo. Volvió a cogerlo y lo llevó junto a las tapias del fúnebre recinto, y allí le arrimó contra el muro. Subió encima de la cerca, diciéndole:

—Ahora me darás la mano y te subiré.

En aquel momento acertaba a pasar un vecino del pueblo junto al cementerio.

—¡Buen hombre, buen hombre!—gritó el loco.

Aceróse el vecino y reconoció al que lo llamaba.

—¿Qué hay? ¿Qué haces aquí?

—Venid; ayudadme a sacar de este cementerio a mi amada. Dicen que está muerta, pero no es verdad. Está solamente atargada; yo quiero llevármela a Barcelona, porque estoy seguro que allí curará.

El vecino asomóse al muro, y al ver el cadáver arrimado contra el mismo en su parte interior, corrió presuroso al pueblo, poniendo el hecho en conocimiento de la autoridad, quien detuvo al pobre loco y dispuso se volviera a enterrar el cadáver, cuya descomposición había empezado.

#### UN METRO ENTRE DOS PERSONAS.

Tal es la altura de dos jóvenes que acaban de contraer matrimonio en Manchester.

Durante la ceremonia religiosa, los dos enanos contrayentes fueron colocados sobre una mesa.

El novio, que es el general Mite, tiene veintidos pulgadas, y la novia, llamada Milly Edwards, solo cuenta diez y nueve y media.

El esposo tiene 49 años, y su afortunada cónyuge 17.

M. Pasteur va a ensayar en un ser humano la eficacia de sus teorías sobre la rabia.

Habiendo sido mordido en Tarascon, por un perro hidrófobo, un empleado del ferro-carril de París a Lyon y al Mediterráneo, el paciente se ha puesto a disposición del sabio francés para que haga el experimento en él.

Un tenor polaco llamado Mierzwinsk del teatro de Covent-Garden, de Londres, ha sido contratado para hacer una excursión artística por tres meses en Inglaterra mediante la suma de 150,000 francos.

Un pintor a quien las musas no habían proporcionado los medios de comprar un hotel, llevaba puesto un viejísimo sombrero de copa, tan astroso y miserable, que su vista daba risa.

Un amigo le dijo en son de burla: —¿Dónde has comprado ese sombrero? —No le he comprado... Le tenía ya.

Un señor toma en arriendo una casa de campo donde piensa pasar la temporada veraniega. Se le propone si quiere quedarse con las aves de corral que hay en la finca, y acepta; pero pasando revista al ayerío, nota que le falta un gallo que en la lista figura con el precio de 10 reales.

¿Dónde está el gallo?—pregunta.

Y el dueño de la casa responde: —Era un magnífico gallo... se murió ayer... por eso se le pongo a Vd. en la mitad de su precio.

Alemania produce anualmente de 300 a 500.000 canarios. Solamente Hannover figura en esa cantidad por 20 ó 30 mil pájaros de esa especie. En las montañas del Harz la suma de canarios es aun más considerable; la insignificante ciudad de Andreasbeag dá por sí sola 30 ó 40.000 canarios machos y se ocupan en esa cría más de cuatrocientas familias. Figuran después proporcionalmente la Turingia y la ciudad de Berlin.

En la parte medional de Canton, China, existe un insecto que destruye las plantaciones de naranjos; y en otras provincias inmediatas a estas existen dos clases de hormigas amarillas y rojas, que persiguen con mucha tenacidad a aquellos insectos. Observado esto por los chinos, han establecido un comercio que se calcula en algunos millones, recogiendo en

ciertas horas de la noche y con mucho cuidado el enjambre en que anidan las hormigas y las venden a los plantadores de naranjos.



D. PABLO PALOU DE COMASEMA

Y SANCHEZ.

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Sus hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, supliran a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará en la parroquial iglesia de Sta. Enalla el sábado 21 a las once de la mañana.

No se invita particularmente.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 a las 5 t.

La Gaceta publica el nombramiento de D. Fernando Santoyo para Gobernador de las Baleares.

Se ha reunido la comisión de diputados y Senadores que entiende en la cuestión de las harinas.

Madrid 17 a las 5 t.

En el Congreso preside el señor Conde de Toreno.

Se presenta el proyecto de fuerzas navales.

20.060 rebeldes sitian Khartum. Interior 61'70.

Madrid 17 a las 7'15 n.

En el Senado el señor Güell Rente continúa su interpelación sobre asuntos económicos de la isla de Cuba; le contesta el Sr. Queipo, esforzándose en refutar los argumentos.

Madrid 17 a las 7'30 n.

«La Epoca» declara que ningún recelo debe inspirar a España la cuestión de Marruecos en vista de las explicaciones de Francia.

Madrid 17 a las 7 n.

En el Congreso por 77 votos contra 55 es desechada el acta del señor Camison y se acuerda que la comisión dictamine nuevamente.

#### CIRCULO MERCANTIL.

4 p<sup>8</sup> interior contado, 00'00

Id. id. fin corriente, 61'65.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p<sup>8</sup> amortizable, 74'80.

Empréstito de Cuba, 90'00.

Banco de España, 00'00.

Paris 4 p<sup>8</sup> interior contado 61'03.

Palma 4 p<sup>8</sup> 61'60.

Barcelona 4 p<sup>8</sup> 61'45.

Coloniales 4961'.

Nortes, 118'25.

Alicante, 00'00.

Orenses, 26'62.

Londres 60'93.

Francias, 60'75.

Palma 17 Junio 1884.



# ENFERMOS DE LA VISTA

## NO MAS CIEGOS—CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de los OJOS Y PÁRPADOS, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerárselas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritación que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlín, han reconocido en el Contra Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicación interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas.  
**Vista cansada, Vista corta y Presbicia SE CURAN RADICALMENTE**

Se expende únicamente para toda España, en la **CLÍNICA DEL DR. D. JUAN MUTGÉ, ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA, Calle del Carmen, núm. 41, 2.º; BARCELONA**, el que contestará a las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro o sellos de franquco.

# Píldoras Orientales del Dr. Casasa.

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiere, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la mas perfecta.

Compuestas exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otra mucha enfermedad crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

# CUANTOS PADEZCAN DE LA DOCA

**DOLOR DE MUELAS.** Caries, flojeo, sangrado, escarce de salencia, flecciones, sarco, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deben usar

*Elixir dentrífico Saint Serraint del Doctor Casasa.*  
 Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.—Depositarlos, todos los principales farmacéuticos de España y América.

**CONTRA LOS HERPES** y demás humores acídicos como exantemas, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.  
 Dirigirse al «Dr. Casasa», en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.  
 «Depositarlos.»—Todo los principales farmacéuticos de España y América.

# ENFERMEDADES SECRETAS.

**Venéreo y Sífilis** EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, AFI RADICAL Y SEGURA por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, lagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable purgativo del Dr. Casasa.  
 Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.

BARCELONA. 25

# Aviso á los cosecheros, comerciantes é industriales y á todos los artistas en general.

Próximo á establecerse en esta Capital una GRAN EXPOSICION de toda clase de géneros, objetos antiguos, caprichos y obras de arte, tanto para su venta como para su exhibición en los escaparates giratorios que al efecto se han construido, pueden remitirnos cuantos gusten en calidad de depósito, los que al terminar la Exposición serán devueltos a sus propietarios.

Los fabricantes, cosecheros y almacenistas por mayor, pueden mandarnos muestras en botes de cristal con su correspondiente etiqueta, en las que se manifestaran los precios y condiciones de los productos.

Solo se interesará por los efectos vendidos el diez por ciento, y diez céntimos de peseta por derecho de instalación. A las cartas interrogatorias que se nos dirijan acompañarán un sello de franquco para su contestación.

Dirigirse: Sres. Peré y Herrero; I ab II, 19.—CÓRDOBA.

# LA MARGARITA EN LOECHES.

Este purgante fué declarado el mejor en la gran Exposición, Especial, Internacional, *Balneológica de Frankfurt* (Alemanis) en 1881 y sin rival en el mundo, pues un litro de agua contiene: Cloruro magnésico, 0'538 miligramos; Sulfato sódico, 79'321 gramos, idem potásico, 8'519; idem magnésico, 22'922; idem cálcico, 0'014; Oxígeno 8 centigramos; Nitrógeno, 17.

Cura con facilidad y prontitud las escrófulas, herpes, reumatismo, enfermedades de las vías urinarias, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo; mesenterio é ictericia y regulariza los desarreglos de la menstruación. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan prospectos, análisis comparativos y cuantos datos se pidan. Fijarse bien en todo esto.

27

**Enfermedades secretas** han la curación radical por mi método, basado en recientes descubrimientos científicos y en el éxito obtenido, en los casos mas desesperados, sin resultar la menor turbación en las funciones del organismo. Así mismo cura las enojosas consecuencias de los pecados de la juventud, neurosis é impotencias.

**Discrecion garantida**

Suplico el envío de una descripción exacta de la enfermedad.

DR. BELLA.

PARIS,—6, Place de la Nation, 6.

Individuo de muchas sociedades científicas

IMPORTANTE

# EPILEPSIA

pasmos eclámpsia y neurosis

SE CURAN RADICALMENTE

CON MI MÉTODO

Los honorarios serán satisfechos despues de la cura completa.

Tratamiento por correo.

PROF. DR. ALBERT.

Honrado por la Sociedad científica francesa con la Medalla de oro de 1.ª clase, para mérito eminente.

PARIS,—6, Place du Trône, 6.

# GUÉRISON RADICALE ET RAPIDE

de toutes les

MALADIES Nerveuses Épileptiques ET SECRETES

par ma seule méthode

Les Honoraires ne sont dus qu'après rétablissement complet.

DR. PROF. A. MALASPINA

NOMBRE DE PLUSIEURS SOCIÉTÉS SCIENTIFIQUES

106, Faubourg St-Antoine 106. PARIS

TRAITEMENT PAR CORRESPONDANCE

# LA PERLA ANTI GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO.

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos, despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla; El autor, Farmacia G. G. y Teñan, 20.

Baleares: Señor Prats.

Precio de cada frasco, 24 reales.

(23)

# Venta de solares

en el predio CAS ENXISTA contiguo á la estación del ferro carril del Pont d' Inca.

El domingo 4 de Mayo y siguientes desde las 3 de la tarde hasta la puesta de sol se venderán los antedichos solares, de 300 metros cuadrados cada solar, á la friolera de 1 peseta por metro libre de censo, pagable en 5 plazos iguales.

Esta población contiene: Plaza pública grandiosa de 5184 metros cuadrados de estension, calles de 6 metros cuadrados de ancho pudiendo obtener en muy poco coste agua para regar los jardines de la que desperdicia la fabrica Harinera Balear.

D. Antonio Bisquerra calle de Bosch 20 informará.

# Perlas-Koch.

PROBADLAS Y LAS BENDICIREIS!

276 diámetros

de los principales médicos del mundo.

# Estómago, Nerviós, Humores.

¿Queréis curaros de tan molestas dolencias origen preciso de todas las enfermedades que se padecen?

Usad las **Perlas-Koch** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompéndola produce la enfermedad y darle el tono, la coacción y vigor naturales.

Una recomendación importante.—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos de aconsejar a nuestros Olientes la ida á los Establecimientos Bañerios. El uso de las **Perlas-Koch**

supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **Perlas Koch** es el medicamento más poderoso que a Medicina posee.—Doctores *Sheffé d., Cceas, Lobot, Vilson.*

Las **Perlas-Koch** están aconsejadas en todas las enfermedades crónicas y rebeldes. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Dr. Ricardo Torres.

Las **Perlas-Koch** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno de los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante, otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que, debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Doctores *Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.*

Las **Perlas-Koch** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores *Uruguay, Santolito y Ugarte.*

Precio de la caja 8 REALES en toda España.

Se remiten prospectos en Español, á cuantos lo deseen.

Depósito principal, GABINETE MÉDICO NORTE-AMERICANO, R. mbia Cataluña, 104.—Barcelona.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.—Si en algun punto no se hubiera, pídase en carta al depósito de Barcelona con inclusión del valor en sellos ó giro, y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al DIRECTOR DEL GABINETE MÉDICO NORTE-AMERICANO en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las **Perlas-Koch** serán contestadas gratuitamente.

# Aviso al Comercio

Para una gran empresa Comercial é industrial, se necesitan buenos corresponsales en todas las Capitas de Provincia y pueblos de alguna importancia Mercantil.

Dirigirse con buenas referencias á los Sres. Directos de «La Union Comercial» Plaza de Celengue núm. 1 Madrid.

COMANDANCIA

de la Guardia Civil de la Provincia de las Baleares.

El día veinticinco del mes actual y á las 12 de su mañana, tendrá lugar en la Casa Cuartel del Cuerpo en esta ciudad, Merced núm. 1, la venta en pública subasta de un caballo deecho de la Sección montado de esta Comandancia.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento de las personas á quienes pueda interesar su adquisición.

Palma 16 de Junio 1884.—V.º B.º El primer jefe, Peña.—El 2.º jefe, Manuel Morell Agra.

# Altas y Bajas

DE

CONTRIBUCION INDUSTRIAL.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.